



## RETOUR SUR LA 4<sup>E</sup> EDITION DU FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM DOCUMENTAIRE SUR LES GLACIERS

A GENEVE DU 22 AU 24 SEPTEMBRE 2017

**Plus de 400 personnes ont participé avec intérêt et parfois même passion à la programmation et aux débats qui étaient proposés par l'association Mission Planète Terre, durant trois jours, au Muséum d'histoire naturelle de Genève et à la Maison des Arts du Grütli.**

Le jury, composé exclusivement du public a participé nombreux à la votation, dont les résultats sont les suivants :

### 1<sup>ER</sup> PRIX

**Enterrés volontaires au cœur de l'Antarctique.**

Réalisé par Djamel Tahi et produit par Terra Incognita, CNRS Images en 2008.

Une histoire de pionniers. En 1957, trois hommes vont hiverner une année entière au cœur de l'Antarctique, dans une baraque d'aluminium de 24 m<sup>2</sup>, enterrée sous la neige! Claude Lorius et Roland Schlich, les deux derniers témoins de cette expédition extraordinaire se souviennent... Une histoire d'hommes seuls face au grand continent blanc, surmontant les obstacles grâce à leurs qualités humaines. Les protagonistes, très attachants, nous narrent ce premier hivernage de la base Charcot de façon fort vivante et parfois même cocasse. Le récit, passionnant, est habilement mis en images. Bref, un documentaire réussi, au service d'une belle aventure humaine et scientifique.

### 2<sup>E</sup> PRIX

**Les empereurs de la Terre adélie**

Réalisé par Sylvie Gilman et Thierry Vincent de Lestrade.

Produit par Via découverte Productions en 2009.

L'histoire commence par un rêve d'enfant, fasciné par les oiseaux. Devenu ornithologue et spécialiste des manchots, Yvon le Maho a effectué plusieurs missions polaires en Antarctique. De ses voyages, il a ramené une question qui nous concerne tous: quel monde allons-nous laisser à nos enfants? Avec le réchauffement climatique, ce sont en effet les animaux les plus spécialisés dans leur adaptation, comme les manchots, qui sont les plus menacés.



Jean Jouzel, climatologue, Prix Nobel de la Paix

## 3<sup>E</sup> PRIX

### L'Antarctique en héritage

Réalisé par Henri de Gerlache. Produit par Alizé production et Arctuc production en 2007.

A la fin du XIX<sup>ème</sup> siècle, une première expédition scientifique en Antarctique a ouvert la voie de la science sur ce continent encore quasi inexploré à l'époque ; soixante ans plus tard une nouvelle expédition était organisée par la Belgique. Une histoire d'explorateurs, Gaston de Gerlache, aviateur, parti en 1957 avec 17 hommes pour construire une base sur une partie encore vierge du continent. Avant lui, son propre père, Adrien, fut le premier à passer une année complète en Antarctique avec des savants.

L'association Mission Planète Terre remercie tous les partenaires qui lui ont fait confiance pour cette 4<sup>e</sup> édition du Festival, qui s'installe désormais en Suisse, à Genève.

